
XXXVI ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ ПРОФСОЮЗНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 

Вряд ли есть необходимость доказывать, что каждая отчетно-выборная профсо
юзная конференция действительно становится событием в жизни трудового кол
лектива металлургов. С одной стороны, это возможность подытожить прожитые 
четыре года и наметить стратегию на будущее. С другой - повод поговорить о набо
левшем, заострить внимание и рядовых членов профсоюза, и руководителей на про
блемах, требующих не только сиюминутного решения, но и серьезной вдумчивой про
работки. Так было и на этот раз. 

В фойе Дворца культуры 
металлургов им. С. Орджони
кидзе еще до начала офици
ального открытия XXXVI от
четно-выборной профсоюз
ной конференции комбината 
ее делегаты - а это в основ
ном люди, хорошо знающие 
друг друга по общественной 
и производственной деятель
ности, — говорили о делах на
сущных. Точки соприкоснове
ния находили прокатчики и 
представители медсанчасти, 
доменщики и «общепитов
цы», работники «МАРСа» и 
коксохимики. Уже из услы
шанных обрывочных фраз 
можно было понять: всех их 
объединяет давняя, серьез
ная работа. Так что прозву
чавшие чуть позже с трибу
ны слова докладчика, предсе
дателя профкома комбината 
В.З. Близнюка, о том, что, несмотря на много
численные структурные изменения в акционер
ном обществе, удалось сохранить профсоюзную 
организацию как единый организм, лишь под
твердили: никаким переменам не удастся раз
рушить монолит «ММК». И профсоюз продол
жает стоять на защите интересов работников 

*всего объединения. 
В зоне внимания профсоюза — улучшение 

условий труда металлургов, обеспечение их 
справедливой и достойной зарплатой, создание 
новых рабочих мест, улучшение производствен
ного быта, работа с молодежью, организация 
досуга работников предприятия, забота о ве
теранах. Все эти и многие другие аспекты дея

тельности профкома нашли отражение в отчет
ной речи председателя профкома ОАО «ММК» 
В.З. Близнюка. В своем выступлении он затро
нул вопросы трудовой и производственной дис
циплины, обеспечения металлургов жильем, 
коснулся проблем питания работников комби
ната в заводских столовых, подчеркнул необ
ходимость повышения с учетом инфляции за
работной платы трудящихся ММК и увеличения 
стоимости потребительской корзины металлур
гов. Весомым дополнением к докладу предсе
дателя профкома ОАО «ММК» стали выступле
ния делегатов. • 

Говоря о состоянии техники безопасности на 

предприятии, представитель ЦВС Г.М. Иванов, 
привел примеры преступной халатности, при
ведшей к гибели работников комбината. Особо 
он заострил внимание профактива на необхо
димости предупреждения производственного 
травматизма среди молодых металлургов. 

В выступлении председателя совета ветера
нов УГЭ А.Г. Савченко прозвучали не только 
слова благодарности администрации комбина
та и его профкому за участие в судьбе бывших 
металлургов, но и призыв в нынешних условиях 
продолжающегося обнищания пожилых людей 
оказывать им моральную и материальную по
мощь: есть люди, которые сегодня остро нуж
даются в слуховых аппаратах, в специальном 

медицинском оборудовании, в 
лечении за пределами города 
и области. 

Председатель цехкома ККЦ 
Н.С. Злобин озабочен нехват
кой путевок в дома отдыха и са
натории для рабочих ведущих 
профессий. По его мнению, 
нынче как никогда важно во что 
бы то ни стало сохранить це
ховые базы отдыха, поскольку 
в условиях дефицита путевок в 
здравницы именно турбазы за
частую становятся палочкой-
выручалочкой. 

Под выступлениями предсе
дателя цехкома ЛПЦ Д.Ю. Ка-
бачкова и работницы первого 
коксового цеха С,А. Губановой 
мог бы, пожалуй, подписаться 
практически весь многотысяч
ный коллектив к о м б и н а т а . 
Смысл сказанного ими сводит
ся к тому, что заработная пла

та, несмотря на постоянный ее рост, не в со
стоянии угнаться за растущими ценами. Одна 
из причин тому - вынужденное деление зара
ботанного на «наличку», которой едва хватает 
на залатывание дыр в семейном бюджете, и 
«безнал», который беспощадно съедают явно 
завышенные цены специализированных магази
нов. Особенно нелегко приходится молодым ра
ботникам комбината, строящим самостоятель
ную жизнь с нуля. С. Губанова также заостри
ла внимание делегатов на жилищном вопросе. 
На начало нынешнего года в жилье нуждались 
без малого четыре с половиной тысячи метал
лургов. Для обеспечения квартирами всех же-

ПРОФСОЮЗ ДЕРЖАЛ ОТЧЕТ 
лающих предприятию необходимо построить 
230 тысяч квадратных метров жилья. «В нашем 
цехе в очереди на жилье стоит 60 человек, — 
сказала С. Губанова, — а мы получаем лишь 
одну квартиру через год. Сколько же лет пона
добится, чтобы уменьшить череду нуждающих
ся только в нашем коллективе?». Эту мысль про
должил и выступивший следом председатель 
комиссии профкома по работе с молодежью 
О. Обухов. Он говорил о необходимости сни
жения первоначального взноса в Ж И Ф «Ключ» 
для молодых рабочих, о создании специальной 
турбазы для молодежи. 

Дороговизна обедов в столовых, неоправдан
ное закрытие стоматологических кабинетов на 
производствах комбината - т а к о в лейтмотив вы
ступления председателя профкома доменного 
цеха Н.В. Головина. 

Несмотря на высказанные замечания, все 
выступающие дали положительную оценку де
ятельности профсоюзного комитета. Был одоб
рен и отчет о работе ревизионной комиссии 
профкома. Делегаты с удовлетворением отме
чали, что средства бюджета направлялись на 
решение социально-бытовых проблем членов 
профсоюза, материальную поддержку нужда
ющихся членов профсоюза, организацию куль
турно-массовой работы, проведение смотров и 
конкурсов. 

Выступивший на конференции председатель 
ЦК ГМПР М.В. Тарасенко признался, что ни на 
каком другом металлургическом предприятии 
России он не видел такого ровного, спокойного 
настроения трудящихся, как на ММК. По его мне
нию, это - показатель действенности в том чис
ле и профсоюзной работы на предприятии. Впро
чем, сами члены профкома признали, что подчас 
в их действиях недостает наступательности. Уве
ренности в своих силах профсоюзному активу 
придаст постоянное повышение профессиональ
ного мастерства, накопление знаний и опыта. Это 
и станет одним из направлений работы профсо
юзного комитета — подчеркнуто в принятом на 
XXXVI отчетно-выборной конференции постанов
лении. В предстоящие четыре грода будет про
должен курс на дальнейшее совершенствование 
и развитие единой профсоюзной организации, 
развитие делового партнерства, обеспечиваю
щее производственное, экономическое и соци
альное развитие а к ц и о н е р н о г о общества 
«ММК». 

Разумеется осуществление всех этих планов 
возможно лишь при полной консолидации уси
лий лидеров профсоюзного движения и руково
дителей производства нашего акционерного 
общества. Поэтому те производственные рубе
жи, которые в своем выступлении на конферен
ции генеральный директор ОАО «ММК» В.Ф. 
Рашников обозначил как приоритеты развития 
комбината, можно в полной мере отнести и к сфе
ре деятельности профкома предприятия. На са
мом деле профсоюзный орган и менеджеры-ме
таллурги работают рука об руку над созданием 
новых производственных структур, а значит, и 
новых рабочих мест, над развитием действую
щего производства. А в уходе от массовых со
кращений, в профессиональной переподготовке 
и переобучении трудящихся равно заинтересо
ваны и администрация, и профком предприятия. 

Вновь избранному профсоюзному комитету 
комбината, профкомам производств й* цехов 
дочерних обществ и учреждений предстоит 
установить постоянный контроль за выполнени
ем коллективных договоров и соглашений, про
должить развитие трудового соперничества 
среди трудовых коллективов, всячески способ
ствовать укреплению трудовой дисциплины, 
развивать и совершенствовать работу с моло
дежью —таков далеко не полный перечень при
оритетов в работе профсоюза. Но тем всегда и 
отличалась деятельность этой общественной 
организации, что в центре ее внимания посто
янно находился человек — молодой или вете
ран, производственник или семьянин — с его 
заботами, чаяниями и надеждами. 

Т. ТРУШНИКОВА. 
Фото В. МАКАРЕНКО. 

•Делегаты к о н ф е р е н ц и и . 

ММК — В ЭНЦИКЛОПЕДИЙ 
ГОРОЛА МАГНИТОГОРСКА 

АРХИПОВ 
Виктор Михайлович 
(р .15 .3 .1918 ) 

Почетный ветеран города Магнитогорска. 
Родился в селе Подгорном Козловского 

(ныне Мичуринского) района Тамбовской об
ласти в крестьянской семье. 

Школу заканчивал в 1936 г. в Магнитогорс
ке, куда переехала семья Архиповых. 

С 1936 по 1941 учился в горно-металлурги
ческом институте, получил специальность ин
женера-металлурга по обработке металлов 
давлением. Работал на ММК в сортопрокатном 
цехе на стане «500» вальцовщиком, мастером, 
начальником смены, руководил комсомольско-
молодежной фронтовой бригадой. 

В 1943 г. участвовал во Всесоюзном сове
щании фронтовых бригад, представляя Челя
бинскую область. 

С марта 1945 г. — комсорг ЦК ВЛКСМ на 
комбинате. 

В 1949 г. командирован Министерством чер
ной металлургии СССР в ГДР на должность 
старшего инженера Советской Военной Адми
нистрации на восстановлении металлургичес
кой промышленности страны. 

В 1951-57 работает начальником адъюста-
жа СПЦ, в 1957-1961 — начальником стана 
«500», в 1961-1965 — замертителем начальни
ка технического отдела комбината. 

В 1965 г. избран председателем профсоюз
ного комитета комбината, в этой должности 
работал до 1978 г. С 1978 по 1984 — замести
тель главного инженера ММК по рационали
зации и изобретательству. 

В.М. Архипов избирался делегатом XIV, XV, 
XVI Всемирных съездов профсоюза металли
стов. 

Избирался членом Президиума ЦК профсо
юза металлургов с 1965 по 1978, был членом 
Челябинского областного Совета профсоюза. 
• Четыре созыва подряд избирался депута
том районного Совета депутатов трудящихся, 
членом парткома ММК, районного и городско
го комитетов КПСС. 

С 1991 по 1997 избирался председателем 
Совета ветеранов ММК. 

Награжден орденом Октябрьской Револю
ции, дважды — орденом Трудового Красного 
Знамени, орденом «Знак Почета» и медалями. 

По м а т е р и а л а м личного архива 
В. Архилова и газет «Магнитогорский 

металл», «Магнитогорский рабочий» 
подготовил И. ПАВЛОВ. 

БАННЫХ 
Александр Михайлович 
( 1 8 9 9 - 1 9 6 4 ) 

Кавалер ордена Ленина. Доменщик. 
Родился 08.11.1899 в с. Никольское Липец

кой губернии. В 1926 г., получив диплом инже
нера-металлурга в Ленинградском политехни
ческом институте, поступил на работу, сменным 
инженером в доменном цехе Енакиевского ме
таллургического завода (Украина). Закончил 
здесь работу в 1939 г. начальником цеха. 

В 1939 г. Наркоматом черной металлургии 
СССР направлен на ММК помощником главно
го инженера по коксовому и доменному произ
водствам с последующим переводом его на 
должность заместителя начальника техничес
кого отдела комбината. 

С 1944 по 1962 A.M. Банных возглавлял ка
федру металлургии чугуна МГМИ. По рекомен
дации академика М.П. Павлова ему в 1945 г. 
присуждено ученое звание профессора. Руко
водство кафедрой до 1956 г. он совмещал с ра
ботой заместителя ректора МГМИ по научно-
учебной работе. 

Руководя аспирантурой, А. Банных успешно 
решил задачу подготовки на кафедре препо
давателей высшей квалификации. Это позво
лило не только поднять уровень образованно
сти выпускаемых инженеров-доменщиков и аг
ломератчиков, но и расширить тематику выпол
няемых для ММК научных исследований. по : 

высить их эффективность. 
Рационализаторская и научная работа, кото

рыми А. Банных занимался с первых лет своей 
инженерной деятельности, были направлены на 
поиск и теоретическое обоснование путей уве
личения срока службы доменных печей, совер
шенствования их конструкции, повышения про
изводительности при снижении удельного рас
хода кокса на выплавку чугуна и улучшения его 
качества. Большое внимание он уделял разра
ботке технологии получения высококачествен
ного агломерата как одного из главных факто
ров стабильной работы доменных печей. 

A.M. Банных разработана ячейковая колош
никовая защита, нашедшая широкое примене
ние на доменных печах Украины. Совместно с 
Урюпиным и Якубцинером им предложена и 
реализована технология агломерации марган
цевых руд на ММК, определены оптимальные 
параметры выплавки ферромарганца с исполь
зованием в шихте доменных печей марганцо
вистого агломерата, проанализированы причи
ны подвисания шихты в доменных печах и об
разования в них настылей. 

А. Банных имеет много публикаций. Ему 
было доверено написание раздела «Работа до
менной печи» в справочнике «Доменное про
изводство», изданном под редакцией акад. 
И.П. Бардина в 1963 г. 

A.M. Банных награжден высокими государ
ственными наградами: орденами Ленина, Тру
дового Красного Знамени, «Знак Почета», ме
далями. 

Подготовили 
Ю. В О Л К О В , И . МАНАЕНКО. 
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